
ATTUAZIONE CENTRALITA’ METROPOLITANA ED URBANA 

“SANTA MARIA DELLA PIETA’” 

CONSULTA per promuovere le linee e gli indirizzi  

ai sensi della Delibera di Assemblea Capitolina n. 40 del 22.07.2015 

 

 

Resoconto riunione del 25 Febbraio  2020 

(Convocazione con mail PEC – ferdinando.suraci@pec.it – del 18 Febbraio 2020 
 

Il giorno 25 febbraio 2020 alle ore 17.30 circa, presso la sede municipale di Via Mattia Battistini, 464 

– Sala del Consiglio Municipale si è riunita la Consulta per promuovere le linee e gli indirizzi 

sull’attuazione della Centralità Metropolitana ed Urbana del Santa Maria della Pietà, ai sensi della 

DAC 40/2015, per la trattazione dei seguenti punti posti all’ordine del giorno: 

con il seguente Ordine del Giorno: 
 
OdG della Assemblea della CONSULTA del 25 Febbraio 2020 ore 17,30 

1.  Approvazione del Verbale della Assemblea del 29 Gennaio2019. 

2. Proposta quarta determina su elenco di invitati permanenti alla Consulta DAC 40/2015 senza 
diritto di voto in attuazione dell’art 5 del Regolamento della Consulta. 

3. Comunicazione del Referente/Coordinatore con resoconto della riunione del 12 Febbraio 
Gruppo di lavoro Agricoltura-Ambiente-Alimentazione per la iniziativa sulla “Politica del Cibo” 
nell’ambito della consultazione preventiva al processo partecipativo secondo la Delibera 
Comunale 57 del 2006, Proposta di sua calendarizzazione. 

4. Comunicazioni del Referente/Coordinatore con breve resoconto della riunione del Gruppo di 
lavoro “Cultura e Turismo” e del Gruppo di Lavoro “ Servizi al cittadino e Benessere”,  prime 
proposte. 

5. Osservazioni sullo stato ad oggi dei 37 padiglioni del SMdP . Informazione e valutazioni sul 
Bando del Padiglione 28 del SMdP . 

6. Proposta di una pagina FB dedicata alla CONSULTA DAC 40/2015  e verifica rapporto per l’uso 
del sito Comune di Roma , Assessorato Urbanistica (Dip. PAU). 

7. Verifica della presenza dei membri della Consulta in relazione all’art.13 - Diritti e obblighi dei 
Componenti 

8. Varie ed eventuali  

Presenti: 

- ASSESSORATO CAPITOLINO all’URBANISTICA Viola Mordenti  

- ASSESSORATO CAPITOLINO al PATRIMONIO Giorgio Patti 

- REGIONE LAZIO Alessia Zamperini delegata da Maurizio Veloccia  

- MUNICIPIO ROMA XIV MONTE MARIO Monica Ruffa  

- REGIONE LAZIO Paolo Marchionne 

mailto:ferdinando.suraci@pec.it


- RETE ASSOCIATIVA MUNICIPIO XIV Ferdinando Suraci e 
Gianluca Riparbelli (in collegamento telefonico – concordato con i presenti)  

 
Assenti:  

- CONSULTA CITTADINA per la SALUTE MENTALE Ricci Eugenio 

- COMITATO PROMOTORE DELIB. INIZIATIVA POPOLARE 2003 Silvia Ascani 

- COMITATO PROMOTORE DELIB. INIZIATIVA POPOLARE 2014– Massimiliano 

Taggi - Minieri Carla 

 

Alle ore 18.30, in ritardo rispetto ai tempi programmati, verificato il numero legale il 
referente/coordinatore Ferdinando Suraci apre la consulta leggendo il punto 1. posto all’Odg 

Il referente/coordinatore Ferdinando Suraci, prendendo atto che, non sono pervenute proposte di 
modifica via mail, il verbale della Assemblea del 29 Gennaio viene approvato alla unanimità dei 
presenti.  

Si ricorda infatti che come convenuto all’unanimità nella precedente assemblea  i verbali, trasmessi 
preventivamente come di consueto ai componenti della Assemblea, in assenza di modifiche e/o 
osservazioni, sono approvati nella seduta immediatamente successiva senza bisogno di rileggerli. 

Fa presente inoltre che Gianluca Riparbelli parteciperà alla seduta tramite collegamento telefonico, 
non potendo raggiungere la sede municipale per motivi di salute. La modalità viene condivisa dai 

presenti. 

Si procede con la lettura da parte del referente/coordinatore Ferdinando Suraci della proposta di 
Determina, relativa al punto 2. dell’Odg  N. 004/2020 del 25/Febbraio/2020  

Monica Ruffa fa presente che, come convenuto la scorsa volta, le persone che si propongono per 
entrare in Consulta come invitati permanenti senza diritto di voto è bene che vengano e si presentino 
ai membri esprimendo la propria volontà di partecipare.  

Nella seduta odierna, sono presenti, proposti come invitati permanenti Stefano Ferri (Esperto di 
attività culturali e responsabile di Circolo Pentalfa ARCI), Angela Tabarrini ( Titolare Farmacia 
Ottavia Trionfale, Consigliere di EA LAB Ass.Prom. Cult.), Saverio Benedetti ( Esperto nel campo 
amministrativo della Salute Mentale ), Nina Santisi (Direttore UOC “Accoglienza Umanizzazione e 
Relazioni con il cittadino”ASLRoma1), Luciano Lattanzi ( Resp. Sezione Ortisti della Ass. Comitato 
Parco di Casal del Marmo). 

Sono altresì presenti alla Consulta Nando Maurelli (presidente del Circolo Ecoidea Legambiente) e 
Fridanna Maricchiolo (professoressa universitaria di Roma III) ed Eleonora Bonanni (Biologa 
Nutrizionista -Operatrice Sportiva), Vincenzo Boatta,  Antonio Picciau, Massimiliano Taggi e Carla 
Miniero (come uditori).  

Dopo una breve presentazione dei nuovi invitati permanenti si passa alla votazione della determina 
n. 4/2020 che viene approvata all’unanimità dei presenti e  vengono nominati come membri invitati 
permanenti alla CONSULTA i sig. Stefano Ferri, Angela Tabarrini, Saverio Benedetti, Nina Santisi, 
Luciano Lattanzi . 

Si passa al punto 3. dell’Odg e il referente/coordinatore Ferdinando Suraci illustra il lavoro svolto 

nel Gruppo di Lavoro AAA  sia nella riunione del 6 Dicembre 2019 che nella riunione di Mercoledì 
12Febbraio2020 ( svolte nella  sala Di Liegro SMdP Padiglione Centrale)  a cui hanno partecipato 
sia membri interni alla CONSULTA che  gli Invitati Permanenti e cittadini interessati con l’obiettivo 
di calendarizzazione e organizzazione una Iniziativa Pubblica su Alimentazione, Agricoltura, 
Ambiente al fine di armonizzarsi con le eventuali iniziative in preparazione da parte di alcuni 
assessorati comunali. Una iniziativa pubblica aperta ai portatori di interesse e alla cittadinanza sulla 
POLITICA DEL CIBO di Roma Capitale intesa come ulteriore Consultazione Preventiva in previsione 



del Processo Partecipativo sulla Centralità Urbana del Santa Maria della Pietà. Dopo uno scambio 
di opinioni e brevi interventi si concorda di lavorare in questa direzione. 
 
Si passa al punto 4. dell’OdG e il referente/coordinatore Ferdinando Suraci illustra il lavoro svolto 

dagli altri due GdL CT e SCB ( Cultura e Turismo, Servizi ai Cittadini e Benessere) attivati dalla 
CONSULTA. 

Il referente/coordinatore Ferdinando Suraci presenta il resoconto della riunione svolta il 7 febbraio 

sull’idea progettuale di un programma di attività del GdL CT legato all’utilizzo di un padiglione con 
le sale presenti nel SMdP  come teatro/auditorium e sala cinema, ripensandoli dal punto di vista 
della struttura interna per l’acustica e la praticità operativa con  spettacoli dal vivo con 
collaborazioni fatte di scambi, ospitalità di progetti, spettacoli, masterclass con istituti di grande 
valore come l’Accademia Nazionale d’arte drammatica Silvio D’Amico,  l’Accademia musicale di 
Santa Cecilia, o con le scuole di Cinema (centro sperimentale, scuola GianMaria Volonté). 

Il referente/coordinatore Ferdinando Suraci presenta il resoconto della riunione svolta 18 febbraio 
2020 dal GdL “Servizi al cittadino” ricordando le due iniziative svolte a settembre/ottobre 2019 ( 
FareRete/ BeneComune e Legambiente/ Parco di Casal del Marmo) secondo il bando del 
CALL4IDEAS del Municipio XIV e ASL Roma1 e evidenziando la proposta di formazione di un FOCUS 
GROUP, in collaborazione con la scuola di specializzazione in Psicologia della salute per il 
coinvolgimento degli stakeholders e comunità civile territoriale su “Percorsi di partecipazione per la 
co-costruzione di itinerari orientati alla promozione della salute”.  

Segue un breve dibattito e si decide di continuare le attività dei gruppi di lavoro per sviluppare le 
proposte e avviare le iniziative pubbliche proposte. 

Si passa al punto 5. dell’OdG e il referente/coordinatore Ferdinando Suraci illustra le motivazioni e 
le preoccupazioni espresse durante la riunione del GdL AAA del 12 Febbraio 2020 sulla inopportunità 
della emissione del Bando di Assegnazione del Padiglione 28 del 14/01/2020 in quanto in anticipo 
secondo le indicazioni del Cronoprogramma presentato il 2 luglio dai firmatari del Protocollo di 
Intesa relative alla progettazione del SAP (Schema di Assetto Preliminare) per la definizione delle 
destinazioni d’uso dei Padiglioni del SMdP. In questo contesto si è maturato l’ auspicio di una 
sospensione o di revoca del BANDO da parte della ASL ROMA1 al fine di poter anticipare l’avvio delle 
attività di informazione/consultazione/progettazione con la cittadinanza (attività propedeutica alla 

impostazione di qualsiasi bando) per affrontare le destinazioni d’uso di tutti i 37 padiglioni, sia quelli 
destinati ad attività con indirizzo Sociale e Culturale,  a partire proprio dal Padiglione 28, da quelli 
già in uso (pad.31, 41, 12, 22, 6 ) e i padiglioni ancora inutilizzati (Pad. 3 , 7, 10, 20, 25), oltre ai 
rimanenti 26 padiglioni destinati ad attività istituzionali.  Il tutto in sintonia con il Cronoprogramma 
e con la definizione del SAP e così successivamente poter passare alla elaborazione del PROGETTO 
URBANO Unitario del SMdP. 

Monica Ruffa ricorda che nella Assemblea della CONSULTA del 29 Gennaio durante la presentazione 
dello stato dei lavori relativi al Protocollo d’Intesa del 2 luglio è stata data la informazione della 
messa a Bando del Padiglione 28  ma che questa azione non fosse prevista dal Protocollo in quanto 
alla ASL Roma1 era concesso di ristrutturare il Padiglione 28 per una successiva valorizzazione da  
prevedere nello schema finale del Protocollo di Intesa. Si fa notare che le Associazioni del territorio 
hanno espresso la contrarietà al tipo di  bando del Padiglione 28 da parte della ASLRoma1 in quanto 
la modalità risultava non essere di tipo partecipativo e con caratteristiche tali da non permettere 
alle imprese sociali e le associazioni del territorio di potervi accedere.  

Gianluca Riparbelli nel condividere le posizioni espresse propone di preparare come GdL AAA della 
CONSULTA un incontro con il Direttore della ASL Roma1 e con lo staff tecnico in contraddittorio per 



permettere un dialogo aperto e una partecipazione ampia da effettuare entro la prossima settimana 
al fine di esporre tutte le perplessità e le contrarietà sorte e mettere a fuoco le contraddittorietà 
interne del Bando in esame e verificare eventuali soluzioni condivise. 

Dopo una serie di interventi dei presenti si è deciso di organizzare un incontro in contraddittorio con 
la ASL Roma1 a tempi brevi. 

Sebbene ci fossero altri due punti da affrontare all’OdG alle ore 20.00 su richiesta di Alessia 
Zamperini delegata della Regione Lazio impossibilitata ad essere presente, in mancanza del numero 
legale, la assemblea viene sciolta. 

Il verbalizzante          Il referente  

Monica Ruffa          Ferdinando Suraci  

 

 


